



市長 西村和平

新年あけましておめでとうございます。皆さまにおかれましては、健やかに希望に満ちた新年をお迎えのことと心からお慶び申し上げます。

昨年、加西市は市制施行から50周年を迎えました。4月29日には市制50周年式典を開催し、多くの皆さまとともに郷土の歴史を振り返るとともに、加西市のよりよい未来を創っていくことを誓いました。

私は、市長就任7年目を迎えますが、「5万人都市再生」を第一の政治課題としてふるさと創生に取り組んでまいりました。特に本年は、3項目に重点をおき施策を展開してまいります。

1点目は、北条旧市街地の活性化です。現在、「元気なまち再生プロジェクト」として、地域の町並みや地形、歴史・文化を生かしたまちづくりを進めており、10月には宿場町として栄えた北条のまちをイメージしたビジネスホテルが完成する予定です。

2点目は、歴史遺産の多様な活用です。特に、旧鷯野飛行場周辺は、奇跡的に残された滑走路、周辺の戦争遺跡群は70年の時を経て、新たな価値を帯びています。また、それに付帯した国道372号のバイパス化は、人・モノの移動の円滑化を促進し、市内に多くの交流人口の流れをもたらすことでしょう。

3点目は、産業団地の創出です。中国自動車道加西インターチェンジ周辺の開発を行い、雇用の拡大、若者の定住促進、経済の活性化などにつなげてまいります。

素晴らしい“ふるさと加西”。新しい50年のスタートの年に、このまちですっと健幸に暮らせるよう、確かな道を皆さまとともに、未来に向かって歩んでまいりたいと思います。

結びに、市政へのより一層のご理解とご協力をお願い申し上げ、皆さまのご健勝とご多幸を心から祈念申し上げまして、新年のご挨拶といたします。



ホテルルートイン加西・北条の宿の完成予想図



議長 衣笠利則

新年あけましておめでとうございます。市民の皆さまには、健やかに新春をお迎えのことと心からお慶び申し上げますとともに、平素より市議会の運営並びに活動にご理解とご協力をいただいておりますことに厚くお礼申し上げます。

昨年は市制施行50周年を迎え、記念事業を実施したところ、多くの方にご参加いただき、共にお祝いすることができましたことは喜ばしい限りです。市制施行以来今日まで、加西市を取り巻く環境が大きく変わる中、その時々課題に対応すべく知恵を絞り行動することで、難局を切り開いてこられた先人たちのご苦勞に思いを致し、これまで守り築き上げてきた豊かな自然や伝統・文化などの財産を次世代に引き継いでいく決意を新たにいたしました。

国では、人口減少と東京一極集中の課題に対応するために、地方創生の取り組みを深化・加速化させております。加西市では、他の団体に先行して子育て支援やUJIターンの促進、住宅施策の充実などの取り組みを積極的に進めてきた結果、人口の社会増減において改善がみられるなど一定の効果が形となって表れてきました。この傾向をさらに進めるために、今後も、行政と議会が緊張感を持ちながら活発な議論を通じて、将来にわたって市民が希望をもち安心して暮らすことができる「住みたくなるまち加西」の実現に力を入れてまいります。

市議会では、昨年初めて議会の役割の一つである政策立案機能の発揮として、常任委員会が政策課題としてテーマを決め、現状の把握、課題・問題点の抽出、先進自治体への視察などの調査・研究を行い、市長に政策提言を行いました。

今後も信頼される開かれた議会を目指して、議員一人ひとりが責任を自覚し、市民の皆さまの目線に立って議会の活性化に取り組んでまいります。市民の皆さまにおかれましては、引き続きご支援、ご協力をお願い申し上げます。

結びに、新しいこの一年が市民の皆さまにとりまして、実り多い年となりますよう、ご健勝とご活躍を心よりお祈り申し上げ、新年のご挨拶といたします。



西村市長（右）へ政策提言を行う市議会議員



新年あけましておめでとうございます。皆さまには、健やかに新春をお迎えのこととお慶び申しあげます。旧年中は加西市の教育行政の運営にご理解とご協力を賜り、厚くお礼申しあげます。

現在、加西市教育委員会では、加西市教育大綱及び第2期加西市教育振興基本計画の「新しい時代を切り拓くこころ豊かで自立した人づくり」を目指し、全国に誇れる「教育都市かさい」の実現を目指しています。

教育長 **高橋晴彦**

学校教育においては、昨年の全国学力・学習状況調査において、良好な（中学はトップクラス）成果を収めたことを踏まえ、引き続き電子黒板やタブレット端末の拡充、図書館の蔵書・新聞の充実、指導補助員の増員等の環境整備を推進し、学力向上に努めていきます。

また、学習指導要領の改訂による小学校外国語の教科化等や大学入試改革に向けて、オンライン英会話の実施やALTの派遣の増加、英検取得助成など外国語教育の充実を図るための施策を実施していきたいと考えております。

一方、教育施設整備においては、小中学校の耐震化工事完了後、老朽化した学校施設の改修工事を順次計画的に行い、安全・安心な教育環境の整備を図っていきます。また、今春に「北条ならの実こども園」を完成させ、幼児期の教育・保育を充実させることとし、引き続き「泉こども園」（仮称）の整備を進めてまいります。さらに、来年度、南部学校給食センターを移転改築し、平成31年度には学校給食の「2センター化」に移行する予定です。

教育委員会としては、0歳から15歳までの一貫した教育、生涯を通じた「学び」の充実、子育て環境の充実、青少年の健全育成など、地域の皆さまや関係機関のご支援を賜り、本年も多様な教育施策を展開してまいりますので、より一層のご理解とご協力をお願い申しあげます。

結びに、新しい年が皆さま方にとって幸多い年となりますよう心よりお祈り申しあげまして、新年のご挨拶とさせていただきます。



小学校での外国語活動

## さまざまな分野・部門で表彰された皆さん

問合せ／秘書課 ☎42-8701 FAX43-0291  
hisho@city.kasai.lg.jp

### 兵庫県連合自治会会長表彰、感謝状

平成29年11月22日にたつの市総合文化会館で開催された「第48回兵庫県連合自治会大会」で、地方自治の発展に尽力された3名の方が表彰されました。

**兵庫県連合自治会会長表彰** 高橋保雄さん（西高室区長） 前田秀典さん（王子町区長）

**兵庫県連合自治会感謝状** 山下公明さん（前南網引町区長、前北播磨自治会連合会会長、前県連合自治会副会長）

### 加西市民の警察官表彰

平成29年11月15日に健康福祉会館で開催された「安全・安心のまちづくり市民大会」で、警察官表彰の贈呈式が行われました。

**加西警察署刑事生活安全課 巡査長 相原寛士さん**

児童虐待事案の解決に取り組むほか、登録貸金業者による出資法違反事件を検挙し、ヤミ金グループを摘発。

### 厚生労働省感謝状

平成29年11月15日に神戸地方合同庁舎で、岡さんが厚生労働省医薬・生活衛生局長から表彰されました。

**岡 稔さん**（西上野町）

平成元年から北播磨地区薬物乱用防止指導員として、市内小学校で毎年薬物乱用防止教室を加西ライオンズクラブと開催。

### 平成29年度秋季善行表彰

平成29年11月25日に明治神宮参集殿で、高橋さんが一般社団法人日本善行会から表彰されました。また、ひょうご県民ボランティア活動賞も受賞されました。

**高橋義文さん**（北条町西高室）

北条東小学校地域協力員として、平成13年から登校の見守りや校門での声かけなど見守り活動を実施。

### ともしびの賞

平成29年12月1日に兵庫県立美術館で、別所さんが兵庫県から表彰されました。

**別所 孝さん**（越水町）

永年、民謡の普及発展に取り組み、民俗芸能の継承や指導育成に努めるなど地域文化の向上に尽力。